
 市が｢行財政改革｣を進めてきた結果、昨年度公立保育所の担

任が7人もアルバイト保育士で配置、3つの小学校で給食調理員

の平均月給が15万円台となっています。また、毎年数千人の請

願が出される幼稚園への市独自の補助も長らく増えていませ

ん。子どもの育つところでのしわ寄せが顕著となっています。 

 小田市政の12年間で、介護保険料は1.8倍、介護施設の待機者

数は2倍、生活保護世帯数は1.5倍。商店数は2割減り、完全失業

者は約3割増えています。市民生活は明ら

かに厳しくなっています。 

 しかし「財源がない」といいながら貯

めこんだ市の財政調整基金は28億円を超

えています。願いかなう新しい市政を！ 
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決算 

 9月議会では、来年4月から大きく変わる国の保育制度を受けて、

学童保育の基準を定める条例案が提出されました。市の条例案で

は、｢民間の参入がしやすくなるように｣と、ほとんどを国の最低基

準にあわせたために、市の現行水準と比べ大きく下がる内容となっ

ています。 

 市は、｢公設の学童保育は現行水準を守る｣と説明しますが、条例にそのことを明記しなければ、

将来、さらにコストカットの目的で基準を引き下げたり、大規模になったクラブをこれまでのよう

な増築や2クラブ化で対応するのでなく、学校外で現行より低い水準の民間事業者を参入させて済ま

せる可能性もあります。条例案には、今の学童保育の水準を守ってほしいと700人ものパブリックコ

メントが寄せられ、議会には保護者会から陳情も出されていました。 

 党議員団は、現在の学童保育を守り大規模化の解消（施設改善やクラブ分割）をすすめる内容

で、条例案に対する修正案を出しました。採決の結果は、賛成少数で修正案は否決となりました

が、党議員団５人以外に他会派１人が賛成しました。 

 平成３会派は「民間参入しやすくしておけば児童を分散させることができる」などを理由に、修

正案に反対しました。他の会派は意見を述べず、反対をしました。 

「将来にわたって学童保育を守れ」と条例修正案を提出 

新庁舎は１.７倍？  

 ｢老朽化している現在の市庁舎

は建てかえた方がよい｣という報

告書が出されました。報告書で

は、新たな庁舎の配置にも検討

を加えていますが、現在は分庁

舎も合わせて9500㎡であるのに

対し、新庁舎は16000㎡程度を

想定しています。庁舎の建てか

えはいずれ必要な事業であり、

狭さの改善も必要ですが、「必

要以上に豪華なものにはしない

ように」と求めました。 

市民のための行財政運営を 

成長に感激 ! 学童子どもまつり 
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総選挙！！安倍首相はこのまま続けても支持が減る一方だから今のうちに、て意図でしょ

うが、私たち国民にしてみれば直接審判をくだせるチャンス。がんばるっきゃない！！！ 





 ｢いじめ｣は深刻な人権侵害であり暴力なので、子どもたちの安全と人権を保障する法的整備は

必要です。しかし、国の｢いじめ防止対策推進法｣は、罰則で取り締まる仕組みと、道徳的規範を

子どもや家庭に押し付ける内容となっています。これではかえって子どもたちの心をゆがめた

り、教職員との信頼関係を壊してしまい、解決に逆行する事態が懸念されます。 

 ｢いじめ｣は子どもたちの成長途上の人間関係によって誰にでも起こり得るだけに、教育の営み

として解決することが何より大切です。  

 市は国の推進法にもとづいて｢いじめ防止基本方針｣をつくりましたが、党議員団は、弱肉強食

の競争原理の社会で長時間労働や貧困格差が拡大し、人間的連帯も弱まり、弱い立場の人たちを

攻撃する風潮や自己責任論があおられる大人社会にも目を向けて、子どもたちのストレスを受け

止め、立ち直る教育的取り組みができる教育や教職員の条件づくりが重要だと指摘しています。 

いじめ問題 厳罰や監視ではなく、教育の営みで解決を 

 ９月議会では、来年4月からスタートする新しい保育制度にもとづく保育の基準を定める条例

が提案されました。子どもの育ちについての議論をせずにつくった制度のため、待機児童解消と

いいながら、認可保育所を増やさずに基準を緩めた認定こども園やビルの１室での保育も認める

など、保育の質の低下や、保育時間がバラバラになることも懸念される内容です。 

 党議員団は、どこの保育施設でも保育の質に責任をもつか。将来、安易に民営化などをしない

か。今と変わらない保育時間や保育料を守るか。など、詳細にわたって確認をし、市が公的責任

を果たすことを約束したことから、条例案に賛成しました。 

 今後も、子どもの発達と親の就労を保障し、保育を充実させるためにがんばります。 

新しい保育制度 公的責任をすべての子どもに 

 党議員団は、財政効率化のために保育所や

学童保育の民間委託を進めることに反対して

います。 

 長七小の学童保育での民間委託がスタート

した昨年度、保育時間中に常勤指導員が保育

から外れる業務違反がありました。 

 また、配置指導員以外に受託法人の職員が

指導の補助を行っていることも明らかになり

ました。市は補助の配置を事後報告だけです

ませてきましたが、それでは万が一にも重大

事故が起きても市が責任をもてません。市に

対し、改善を強く求めました。 

民間委託スタートで・・・ 
 長五小をはじめ複数の学校の学童保育は、

入所児童数が70人を超え大規模化と子ども一

人当たりの保育面積の狭さが深刻で、改善を

繰り返し求めてきました。 

 9月議会の今年度補正予算に、長五小に隣

接する用地を買い取る予算が盛り込まれまし

た。この用地分を活用し、学童保育の大規模

解消の見通しができました。 

 他の学校の学童保育もあわせて、早期の大

規模解消や子どもの立場に立ったよりよい施

設の実現へ、引き続き議会で予算化を提案し

ていきます。 

大規模化解消へ一歩 長五小 長七小 

学童保育 子どもたちが安全に安心して過ごせる場に 



 歴史のふるい神足小と長法寺小では、戦前に｢奉安殿｣を設置

し｢御真影｣｢教育勅語｣を安置し、｢忠君愛国｣の教育のシンボル

になっていました。しかし戦後はいち早く侵略戦争の反省に

立って天皇主権から国民主権に改められ、｢奉安殿｣は撤去さ

れ、国会の衆参両院で「教育勅語」は廃止されています。 
 長岡京市として平和フォーラムなどを取り組んでいる時に、

こともあろうか、教育委員会がこれらの経過や平和への希求な

ど説明もないまま、戦後に否定された戦前の教育だけを切り離

して展示することの問題を指摘し、改善を求めました。 

ご要望、ご意見をお寄せください。 

よろしければおきかせください。 
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党議員団(直通)電話955-9551 FAX955-9741 

e-mail jcpnagaokakyo@gmail.com 日本共産党長岡京市会議員団 検索 

議員団 新年度予算 

要求書づくりスタート 

党議員団は毎年、新年度予算要求書を市に提出してい
ます。ご意見を参考に2015年度版を作成します。 

教育委員会が平和ビジョンに反する｢奉安殿｣展示 

 京都府営水道経営審議会は、来年度からの乙訓の府営水道料金

が3度目の値下げとなる答申を出しました。｢使っていない水にも

料金を課す｣理不尽を正すよう、乙訓で3万2千人分の署名を出す

などねばり強く運動してきた市民の声が動かしています。 

 ところが水道料金を下げるのに合わせて、下水道料金を15％上げる方針を、市の上下水道事業審議

会がまとめました。約１.７億円の値上げですが、その使途は「福祉や教育に」というだけで明確にさ

れませんでした。これでは市民の納得は得られません。  

下水道は値上げ?! 

がんばって 

節水してるのに?! 

水道値下げとセ
ットで 

せっかく市民の声が動かしたのに・・・ 

 展示コーナーや平和フォーラム

で配布された資料 


